
VERBALE CONSIGLIO DI PRESIDENZA NAZIONALE ADI 

CAGLIARI 21 GIUGNO 2012 

 
 
In data 21 giugno 2012, con  inizio alle ore 19, si è svolto, presso il T Hotel di Cagliari, il Consiglio 
Nazionale di Presidenza ADI con all'ordine del giorno:  
 

• Congresso Nazionale ADI  Firenze 2012; 
• Coinvolgimento Dietisti ADI; 
• Studio multicentrico malnutrizione iatrogena 
• Varie ed eventuali. 

 
Presenti: Dr Lucio Lucchin, Dr Antonio Caretto, Dr Massimo Vincenzi,   Prof.ssa Lorenza Caregaro, Dr.ssa 
Lina Oteri, Dr.ssa Barbara Paolini Coordinatore Presidenti Regionali ADI, Prof.ssa  Maria Antonia Fusco 
(Fondazione ADI), Sig.ra Carla Coppola (Promeeting). 
 
Assenti:  Dr. Mario Di Sapio,  Dr. Fulvio Sileo, Dr. ssa Maria Rita Spreghini, Dr.ssa Rosita  Bianco. 
 
Il Dr Lucchin apre la seduta, conferendo l'incarico di redigere il verbale al Dr. Massimo Vincenzi. 
 
Il Dr Lucchin propone di modificare in futuro le modalità di incontro del Consiglio Nazionale di Presidenza 
con questa sequenza: breve introduzione del relatore, giro di commento da parte dei presenti, eventuale 
votazione. I presenti approvano. 
 
Il Dr Lucchin informa poi il Direttivo circa una lettera  dell'avvocato Matteo Milanese di Como, in data 12 
giugno 2012,  con cui si diffida dalla prosecuzione dell'uso dell'acronimo ADI da parte dell'Associazione 
Italiana di Dietetica e Nutrizione Clinica. Nella lettera dell'avvocato Milanese, inviata per conto 
dell'Associazione Dentisti Italiani, si sostiene che l'uso dell'acronimo ADI da parte della nostra Società 
risulta confondente con quello depositato dalla medesima Associazione dei Dentisti nel 1994 con il n. 
639056. 
Il Presidente propone al Consiglio, dato il carattere di urgenza, di nominare l' Avv.  Francesco Aversano, con 
il  cui studio è in essere un rapporto di collaborazione con l'Associazione, rappresentante legale dell'ADI, per 
la tutela in tutte le sedi degli interessi societari. 
Alla prossima Assemblea Generale, prevista per novembre, verrà portata a conoscenza la decisione presa. 
Il Consiglio di Presidenza approva all'unanimità la linea del Presidente. 
 
La Dr.ssa Paolini riferisce sullo stato del Convegno Nazionale di Firenze; propone di ridurre alcuni tempi 
come quelli riguardanti i saluti delle Autorità nonché l'inizio anticipato delle sessioni alle ore 8 al fine di 
ottimizzare i tempi congressuali. Propone inoltre di  portare a 20 minuti i tempi delle relazioni comprese 
quelle riguardanti la Nutraceutica. 
Per quanto concerne il take home message alla fine di ogni relazione la Dr.ssa Paolini sostiene che sia il 
Moderatore ad evidenziare i punti salienti; il Dr. Caretto esprime il dubbio di una corretta interpretazione del 
messaggio da parte del Moderatore. 
Il Dr. Vincenzi suggerisce di richiedere i concetti chiave di ogni relazione ai Relatori e di inviarli poi alla 
Segreteria Scientifica che successivamente li notificherà ai singoli Moderatori. Dal Consiglio vengono 
accettati sia le modifiche suggerite dalla Dr.ssa Paolini che il suggerimento del Dr. Vincenzi. 
 
Viene poi conferito l'incarico alla Prof.ssa Caregaro della relazione “La nutrizione perioperatoria”  nella 
sessione riguardante l'intervento nutrizionale in ambito chirurgico. Tale relazione va a sostituire la precedente 
relazione, riguardante i DCA, sempre affidata alla Prof.ssa Caregaro. 
 
Con riferimento alla sessione poster si stabilisce di effettuare due sessioni una negli orari del pranzo e l'altra  
alle ore 18 e di richiedere ad ogni Autore un breve riassunto del proprio poster da inserire in una apposita 
tasca del punto poster. 
 



Riguardo alla sessione FESIN  si stabilisce che oltre ad una relazione del Dr Francesco Leonardi, Segretario 
Nazionale FESIN, si possa prevedere un altro intervento da parte di un Relatore FESIN scelto dal Dr. 
Leonardi o in alternativa la presenza di Associazioni dei Pazienti. 
 
Si stabilisce inoltre che la sintesi degli workshop dei gruppi di lavoro ADI in sessione plenaria venga portata  
a 10 minuti. 
Una eventuale sessione del gruppo di lavoro riguardante i rapporti con i mass media, che prevede l'intervento 
di alcuni giornalisti,  potrebbe essere tenuta nelle giornate di giovedì o venerdì, modificando la logistica delle 
sessioni di comunicazione 
Il Dr Vincenzi, sempre per ottimizzare i tempi congressuali, propone che l'Assemblea dei Soci ADI venga 
tenuta alle ore 8 del sabato. 
 
Il Dr. Lucchin propone poi la creazione e l'acquisto di un kit congressuale per gli iscritti valido per gli eventi 
nazionali ADI e della fondazione ADI al fine di ottenere una più definita identità del Socio ADI. Tale kit si 
compone di libretto per appunti, penna, portabadge, chiavetta USB per PC e shopper. Il costo del kit si 
aggirerebbe intorno a 12 euro  per acquisti di 1000 pezzi. Dagli altri presenti viene sollecitato la richiesta di 
un preventivo per pezzature maggiori (2000-3000) per poter ottenere costi inferiori. 
 
La Dr.ssa Coppola elenca gli sponsor del prossimo Convegno Nazionale di Firenze, evidenziando una 
cospicua riduzione, almeno al momento attuale, delle sponsorizzazioni in raffronto ai precedenti eventi 
nazionali ADI. 
 
Chiuso l'argomento del Convegno Nazionale ADI, il Dr. Lucchin sottolinea la necessità di un incontro con la 
SINPE in tempi rapidi per poter definire i LEA. 
 
Il Dr. Lucchin propone poi una collaborazione ADI-SIO per la creazione di un volume riguardante le flow-
chart diagnostiche  e terapeutiche nell'ambito dell'obesità. Il Comitato di Redazione ADI dovrebbe essere 
costituito dal Dr. Lucchin, dalla Dr.ssa Amerio e dalla Dr.ssa Gentile. 
 
Riguardo al secondo punto all'ordine del giorno  “Il Coinvolgimento dei Dietisti ADI” il Dr. Lucchin chiede 
alla Dr.ssa Oteri  se sia possibile conoscere se i Dietisti ADI siano disponibili a creare una situazione 
autonoma dall'ADI da un punto di vista sindacale, mentre il percorso di formazione scientifica continuerebbe 
all'interno della stessa ADI. L'eventuale nuovo statuto dei Dietisti ADI potrebbe essere basato sullo statuto 
elaborato recentemente dai Dietisti dell'Alto Adige, per cui il Dr Lucchin invita la Dr.ssa Oteri a  prendere 
contatto con la Dr.ssa Perina di Bolzano. 
 
Circa il terzo punto all'ordine del giorno relativo allo studio multicentrico sulla malnutrizione iatrogena il Dr. 
Lucchin sostiene che tale ricerca sia da ridefinire in base anche alle modalità di collaborazione da parte d elle 
Aziende che operano nel settore della Nutrizione Clinica, riducendo la partecipazioni a pochi Centri 
selezionati. 
  
Nell'ambito delle varie si stabilisce, dietro proposta del Dr. Lucchin, di inserire il link ADI nel sito 
NUTRISITY. 
 
Visto il perdurare dell'assenza della Dietista Rosita Bianco, dietro indicazione del Presidente, il Consiglio  
stabilisce di cooptare il Dietista Marco Buccianti della Sezione Toscana. 
 
La Dr.ssa Paolini solleva poi il problema della incompatibilità delle cariche societarie per alcuni Soci ADI 
che ricoprono incarichi presso altre Società della Nutrizione. Vista l'ora tarda e l'importanza dell'argomento si 
stabilisce di porre tale questione all'ordine del giorno del prossimo Consiglio Direttivo. 
 
Infine il Dr. Lucchin esprime la necessità, condivisa da tutti i presenti; di certificare sia la Società che le 
Sezioni Regionali nonché i Servizi Dietetici sia pubblici che privati. 
 
Alle ore 23.45 del 20 giugno 2012 termina il Consiglio di Presidenza. 
 


